

# Gobierno traspasa más de \$4 mil millones para fondo de víctimas de violencia rural

**REPARACIÓN.** Interior traspasó recursos a Sercotec para subsidio que permite entregar aporte a quienes sufrieron daños materiales por ataques intencionales. Por primera vez se considerará a personas sin iniciación de actividades previas.

Juan Carlos Poblete González  
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

La Subsecretaría del Interior concretó la firma de un convenio que permitirá sumar 4 mil 268 millones de pesos a un fondo destinado a la reparación de víctimas de violencia rural en la Macrozona Sur.

Se trata del Programa de Apoyo a Víctimas de Violencia Rural, una iniciativa que cubre a personas o empresas que resulten afectadas por ataques incendiarios u otros hechos de violencia entre las regiones del Biobío y Los Lagos.

Para este año, la Subsecretaría del Interior dispuso un presupuesto superior a los 4 mil millones de pesos, los que ayer fueron traspasados oficialmente al Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec), que es el organismo encargado de los trámites técnicos y las revisiones administrativas para ejecutar los recursos.

## RECURSOS

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, explicó que “en el año 2022 habían 300 afectados por hechos de violencia en una lista de espera. En el año 2023, esa lista bajó a 200. Y este año, estamos en 100 personas en lista de espera. O sea, ha habido una reducción de la lista de espera”.

“Eso tiene dos motivos esenciales. Primero, que cuando el Gobierno parte, recibe este programa con un presupuesto de 3 mil 900 millones de pesos. Y hoy día cuenta con un presupuesto de 5 mil 600 millones. En el caso particular de este programa, en el año 2023, La Araucanía recibió cerca de 2 mil 500 millones para reparar el daño que sufrieron víctimas que tenían actividades económicas o emprendimientos. Y lo segundo, es que el Gobierno Regional ha colocado recursos a través del gobernador regional y los consejeros regionales, para complementar el programa, lo que ha permitido bajar la lista de espera”, detalló Monsalve, valorando los más de \$5 mil millones dispuestos por el Gobierno Re-



LA SUBSECRETARÍA DEL INTERIOR TRASPASÓ RECURSOS PARA QUE SERCOTEC SIGA EJECUTANDO EL PROGRAMA.

gional entre 2022 y 2023.

## COBERTURA

Según los datos de Sercotec, un 75% de las víctimas atendidas mediante este programa son microempresas, un 22% son pequeñas empresas y un 3% son medianas empresas. El 70% de los beneficiarios de este programa son residentes en La Araucanía.

“En materia de seguridad nuestra tarea no está completa si es que el Estado no acoge, no protege y no repara a las víctimas. Y, por lo tanto, la estrategia que está implementada en la Macrozona Sur, aquí en la Región de La Araucanía, no sólo es persecución penal, no sólo es fortalecimiento de las capacidades militares y policiales para control territorial, también es la necesidad de poder llegar desde el Estado a tratar de reparar o mitigar el daño que ha afectado a las víctimas”, agregó el subsecretario Monsalve.

La gerenta general de Sercotec, María José Becerra, destacó que, este año, el programa podrá incorporar a personas afectadas por atentados que no hayan estado formalizadas.

“Vamos a atender a víctimas



EL MONTO DE APOYO DE SERCOTEC POR PERSONA O POR RUT DE EMPRESA, AFECTADA POR UN ATENTADO, ES DE 60 MILLONES DE PESOS.

que desarrollaban labores de manera informal, con el fin que puedan reactivar sus actividades económicas y productivas, apoyando la formalización de sus Pymes. Todas estas acciones les permitirán acceder a la red de fomento productivo y a los distintos programas del Estado”, comentó Becerra.

El monto de apoyo depende del daño y el tope es de \$60 millones para empresas constituidas y hasta \$10 millones para personas no formalizadas.

“En materia de seguridad nuestra tarea no está completa si es que el Estado no acoge, no protege y no repara a las víctimas. Y por lo tanto, la estrategia considera reparar o mitigar el daño producido”.

Manuel Monsalve,  
 subsecretario del Interior